

# L'Europe a conquis Patrick Coulombe

**HOCKEY** - Fort d'une glorieuse carrière dans la Ligue de hockey junior majeur du Québec (LHJMQ), c'est en Europe que Patrick Coulombe a finalement posé ses valises afin de vivre sa carrière professionnelle.

Pierre-Luc Chenel | redactionrimouski@medialo.ca

Après avoir disputé une saison où il a fait la navette entre trois villes des États-Unis et qui venait de s'ajouter à d'autres campagnes dans la Ligue de la Côte-Est, Patrick Coulombe a décidé de quitter l'Amérique du Nord en 2011 pour s'aligner avec l'équipe de Vålerenga, en Norvège. Dès ses premiers coups de patin, il a vite remarqué que l'espace ajouté sur les patinoires internationales avait un impact sur le style de jeu. «Les systèmes de jeu sont beaucoup axés sur la possession de la rondelle et l'espace supplémentaire sur la glace fait en sorte qu'il y a moins de mises en échec, même si le jeu reste intense et robuste, a admis le hockeyeur, qui a joué sept parties avec les Canucks de Vancouver en 2006-2007. Bien que le soccer soit le sport numéro un en Europe, dans certains pays et villes, le hockey est bien ancré dans la culture et chaque match est une fête où les partisans chantent du début à la fin.»

Depuis cette première saison sur le Vieux Continent, le hockeyeur de 37 ans a joué en Slovénie, en Autriche et évolue dans la Ligue Magnus en France depuis 2014. Dans son épopée française, le défenseur a joué 3 saisons à Rouen, 5 saisons à Angers et depuis l'automne dernier, il défend les couleurs des Jokers de Cergy-Pontoise. Dans chacune des équipes françaises, il a été nommé capitaine. «Mon expérience européenne est très enrichissante à tout point de vue. Je n'ai aucun regret d'être venu poursuivre ma carrière ici et d'y avoir bâti une partie



Patrick Coulombe qui aura 38 ans le 23 avril confirme qu'il jouera la saison prochaine, mais n'est pas certain de la suite.

## Toujours un «Nics»

Choix de 5e ronde de l'Océanic en 2001, Patrick Coulombe est rapidement devenu un des favoris des partisans. Le 7 mars 2006, les 4807 spectateurs présents au Colisée lui ont vite rappelé lorsqu'il a disputé son dernier match en carrière à Rimouski, alors qu'il portait l'uniforme des Saguenéens de Chicoutimi, avec une chaude ovation pendant un dernier tour de patinoire à la fin du match.

Avec l'Océanic, le numéro 5 a joué 264 parties, récoltant 180 points. En mai 2005, il a soulevé la Coupe du Président et a terminé sa carrière junior à Chicoutimi, alors que l'équipe rimouskoise débutait une reconstruction. «L'Océanic a renforcé toutes les valeurs familiales que mes parents m'avaient inculquées, a dit celui qui suit toujours les activités de l'Océanic à distance. J'ai entamé ma vie d'adulte avec ce grand respect pour autrui, que ce soient les patrons, les entraîneurs, les membres de l'équipe, les coéquipiers, les partisans et les bénévoles.»

de ma vie. Partout où ma famille et moi sommes passés, nous avons eu la chance de toujours être bien accueillis», a dit Coulombe, qui a retrouvé son ancien partenaire à la défense chez l'Océanic, Mario Scalzo Jr, le temps d'une saison en Autriche.

Depuis son arrivée en France, Patrick Coulombe ne se sent pas dépassé et peut se permettre de découvrir les richesses de l'Europe. «L'Europe est extrêmement riche culturellement. La proximité des pays et l'accessibilité des moyens de transport nous permettent d'en profiter, a-t-il avoué. Je rencontre des gens merveilleux, je visite de nouveaux endroits et je découvre des cultures que je n'aurais jamais eu la chance de connaître si je n'étais pas venu jouer en Europe.»

Maintenant en séries éliminatoires avec son équipe, Patrick Coulombe est conscient que la fin de sa carrière approche. Celui qui aura 38 ans le 23 avril confirme qu'il jouera la saison prochaine, mais n'est pas certain de la suite, même si la flamme brûle toujours à l'intérieur. «Je prends une saison à la fois et j'en savoure chaque instant. Lorsque l'heure de la retraite aura sonné, mes fonctions changeront peut-être, mais je ne resterai jamais bien loin du monde du hockey. Ma passion pour ce sport est toujours aussi forte que lorsque j'ai donné mes premiers coups de patin à l'aréna de Saint-Fabien», a conclu l'athlète.



Ex-Océanic, Patrick Coulombe a joué au hockey aux États-Unis, en Norvège, en Slovénie, en Autriche et évolue dans la Ligue Magnus en France depuis 2014.